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第５回斑鳩町都市計画マスタープラン策定委員会 会議要旨 

 

開催日時   平成２３年２月７日（月）１４時００分～１４時３３分 

開催場所   斑鳩町役場３階第１会議室 

出席委員   １０名（中原会長、浦口職務代理者、青山委員、阪口委員、田中委員、 

辻委員、松本委員、丸尾委員、宮崎委員、森岡委員） 

欠席委員    ０名 

町  長       小城町長 

事 務 局    ６名（池田副町長、藤川都市建設部長、加藤都市整備課長、井上都市整

備課長補佐、田中都市整備課係長、仲村都市整備課係長） 

コンサルタント    １名（㈱コム計画研究所：広沢副代表） 

 

１．町 長 挨 拶 

 

２．会 長 挨 拶 

 

３．議 事 

（１）斑鳩町都市計画マスタープラン（案）について 

■ 事務局からの説明事項 

「資料１」及び「資料２」に基づき、パブリックコメントの結果、意見書の提出がな

かったこと及び前回の委員会資料からの主な修正箇所について説明があった。 

■ 質疑事項及び主な意見 

委員） ３６ページの「２．都市づくりの目標」の（１）の「古都として…」か

ら始まる文章の冒頭部分について、「豊かな歴史と文化が、くらしの中に多

様に存在する」というように、句点を追加したほうがわかりやすいのではな

いか？ 

事務局） ３５ページの都市の将来像においては、「歴史と文化がくらしの中に息

づく」としており、句点を入れていないため、これとの整合性を考慮すべ
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きであると思う。 

委員） ５ページと３７ページの２箇所において、人口に関する記述があるが、

５ページでは、「平成１１年以降は微減傾向にあるが、平成２０年以降は

２年連続して微増に転じている」という表現となっているのに対し、３７

ページでは、「緩やかな減少傾向となっている」という表現となっており、

若干、表現が異なっていると思うので統一をはかったほうが良いのではな

いか？ 

事務局） ５ページでは、これまでの人口の推移の状況として、統計資料に基づき、

平成２０年以降の増加についても触れているが、３７ページについては、

将来人口に関する記述となり、長期的な視点で見た場合、緩やかな減少傾

向が続くという予測であるため、直近のわずかな人口増加については、強

調する要素ではないため、あえて記述を行っていない。 

委員） ７ページの人口ピラミッドのグラフについて、「男」・「女」の凡例が

抜けている。また、９ページの商業の状況に関する記述について、「商店

数」という語句が続いているため、「特に商店数の減少が著しく、直近の

平成１６年から平成１９年にかけては、大きく減少しています。」という

形に、纏めた方が良いのでは？ 

事務局） ７ページのグラフに関しては、凡例を追加し、９ページの記述について

は、整理を行いたい。 

委員） ８０ページの「太子ロマンの道」における誘導サインの整備に関連して、

斑鳩東小学校から富雄川に至る東西の町道の歩道内に、駒塚古墳に関する

案内板が設置されている。この案内板について、駒塚古墳は道路から北側

に位置しているにも関わらず、案内板は道路の南側に設置されている。こ

のため、説明板を見て、前を向いた際、駒塚古墳は逆の方向に位置してい

ることとなるため、今後、こうしたことを改善して欲しい。 

職務代理者） この案内板については現地の状況を確認し、観光協会が設置したもので

あれば、対応を検討する。 

委員） ８２ページにおいて、重点的な施策として、３つの施策が位置付けられ

ているが、近年の異常気象の影響により、各地で様々な災害が発生してい

るため、重点的な施策に、災害に強いまちづくりを進めるという方針を追
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加することを提案したい。 

事務局） 第３章、５３ページの「都市防災の方針」において、地震被害対策や水

害予防対策に関する方針を定めているが、具体的な施策については、総合

計画において、取り纏めていくこととしており、マスタープランにおける

重点的な施策については、現行の３点としたいと考えている。 

会長） 重点的な施策については、マスタープランにおいて定める様々な施策の

中で、特に今後、重点的に実施すべき施策として、３つの施策を位置付け

ており、これに位置付けられていないからといって、実施しないというこ

とではない。 

会長） 他に意見がないようなので、今回の委員会においての、修正点としては、

７ページの人口ピラミッドのグラフへの凡例の追加と９ページの商業の状

況に関する記述を、わかりやすく整理するという２箇所の修正を行ったう

えで、都市計画マスタープラン案として取り纏めるということで良いか？ 

 

－商業の状況に関する記述の修正を、事務局が読み上げることにより確認－ 

 

■ 承 認 

今回の委員会における２箇所の修正を行ったうえで、本日の「資料１」を斑鳩町都市

計画マスタープラン案とすることについて、賛否の確認を行った結果、異議なく承認さ

れ、承認書を会長から町長へ交付した。 

 

－  閉  会  － 


